

El Presidente y La Guerra Civil....

Viene de primera página
 Recas sin que el Presidente se digne nunca porque los periódicos relaten esos casos. A nadie se le ocurrirá tampoco ni dentro ni fuera del país hablar de una tiranía sangrienta y cruel en Costa Rica apoyándose en el uso de esposas por nuestra policía. La cólera pues del Presidente—y sobre todo la explicación de esa cólera—resulta absurda.

Para explicárnosla nosotros hemos tenido hasta que traer a la memoria algunos rumores que han llegado a nuestros oídos sobre ciertos personajes o personajillos que rodean al Presidente y que hacen todo cuanto está a su alcance para empujarlo por malos caminos y para obligarlo a adoptar posiciones y hacer declaraciones que poco a poco vayan desprestigiándolo. Una táctica semejante a la que se usó con don Alfredo González Flores. ¿Haría personalmente el señor Cortés su reportaje? ¿O como es de costumbre de funcionarios de muchas ocupaciones en cargaría de esa tarea alguno de sus "amigos" y consejeros? No lo sabemos. Lo que sí sabemos es que el reportaje produjo una reacción sumamente desfavorable en los mismos círculos honrados del cortesismo. A muchas personas las hemos oído preguntarse lo siguiente: ¿por qué cree el Presidente que la noticia de que un hombre fué llevado con esposas a la Casa Presidencial puede desprestigiar su Gobierno desde el punto de vista democrático y en cambio no creó lo mismo de la amenaza contra la libertad de prensa que en el mismo reportaje formula? Para mayor claridad de esta reflexión vamos a consignar sin más comentarios la frase en que el Presidente de la República se permite hacer saber que si la prensa se excede él se verá obligado a terminar con la libertad de prensa: He aquí la frase:

"No son las leyes ni los gobiernos los que destruyen las libertades de un pueblo sino quienes hacen imposible su mantenimiento".

Fiador de un...

Viene de primera página
 excarcelación que concedió la Sala de Apelaciones mediante fianza de haz de mil colones. Y el señor Presidente de la República se apresuró a darla él mismo, personalmente. El asunto es grave. En los sectores pensantes de Costa Rica se ha interpretado este gesto como un mal síntoma. Se piensa y con razón que el Presidente Cortés ha querido llamar la atención de los tribunales supremos de justicia protegiendo, él personalmente, a un delincuente.

Se nos dice—y lo sabemos positivamente—que el guarda fiscal acusado fué condenado en 1933 por fabricación clandestina de aguardiente. Cabe preguntarse ahora: ¿cómo lo tenía el Gobierno colocado de guarda fiscal?

Viene de primera página
 Luz, rumbo a Bilbao. Es decir, Inglaterra, continuando la política hipócrita que ha venido desarrollando frente al conflicto español, le hacía, mediante esta última medida, el juego a Franco. Así, las ridículas pretensiones de bloqueo de los facciosos, se convertían en una seria amenaza, de la noche a la mañana, gracias a la política exterior del gobierno británico. Pero una vez más los acontecimientos han venido a tirar por el suelo las maniobras escurridizas del gabinete inglés y las ambiciones calenturientas de los generales rebeldes. Los barcos mercantes anclados en San Juan de Luz rompieron el pretendido bloqueo, entrando a Bilbao y a Gijón y el gabinete inglés fue desmascarado por los líderes laboristas del Parlamento, a la vez que obligado a modificar un tanto su política de apoyo indirecto a los fascistas.

Por otra parte, la ofensiva de las fuerzas leales en el frente de Madrid logró su propósito de aislar los 3.500 rebeldes atrincherados en la Ciudad Universitaria. Según las últimas noticias, la situación de éstos es cada vez más angustiosa, acercándose el momento en que tendrán que rendirse. Hasta ahora,

Viene de primera página
 todos los esfuerzos realizados por las tropas situadas tanto en la Ciudad Universitaria como en la Casa de Campo para restablecer los contactos al través de un puente de pontones han fracasado dejándoles grandes pérdidas materiales y de vidas.

En represalia por los continuos fracasos experimentados en las últimas semanas, la artillería rebelde se ha dedicado a bombardear el centro de Madrid, sin el menor objetivo militar, con el único y claro propósito de causar bajas en la población civil.

En el frente de Teruel, las fuerzas republicanas han tenido una gran victoria con la conquista de Albarraicín, en donde hicieron gran cantidad de prisioneros y capturaron un abundante material de guerra. Después de este triunfo, los leales han continuado avanzando sobre Teruel, de donde se encuentran a diez kilómetros.

En el frente de Córdoba los rebeldes han tenido que abandonar nuevas e importantes posiciones y según las últimas noticias transmitidas de Andujar, la ofensiva leal ha sido reanudada en todo ese frente, teniendo por objetivos Fuentes de Andalucía y Peñarroya.



Don Lico ha dejado

El mismo señor Jiménez declara que desde Octubre del año pasado el Gobierno tuvo noticias de la enorme estafa de Castro Beeche, pero que la silencio y se creó de brazos ante ella. Tal cargo—que el señor Jiménez le formula más o menos disimuladamente a su antecesor en el Ministerio de Gobernación es decir, el cuñado nada menos, del Presidente de la República—contradije rotundamente la disciplina que él pretende dar a la pasividad del Gobierno frente a la rapina del personaje de alto rango. Don Lico con gran habilidad, trata de defenderse él como funcionario público, pero dejando en pie los cargos contra el Gobierno. Esta circunstancia se evidencia más cuando se toma en cuenta el silencio absoluto que guardó al ser interrogado por el Zeledón sobre el motivo y el cual no se impidió que Castro Beeche saliera del país conociendo ya el Gobierno, como la conocía, sus fechorías. Pero hay más: ¿Por qué el Gobierno no llamó cabalmente al país a Castro Beeche que hasta ayer había venido siendo un empleado? ¿Será porque tenía la seguridad de que Castro Beeche no vendría desde luego que se había fugado para ponerse a salvo de las sanciones penales que le corresponden? Si no lo llamó por esa razón, o si lo llamó y Castro Beeche desobedeció la orden, el gobierno no debió perder un minuto en la gestión de extradición. Pero la verdad es que tal gestión ni siquiera en este momento ha sido planteada no hay derecho entonces a protestar de que el país sea discriminado de tratamiento con respecto a los dos delincuentes mencionados.

Por otra parte, nosotros juzgamos conveniente insistir en que el Presidente Cortés no ignoraba quién era Castro Beeche cuando lo nombró Director General de Comunicaciones. El Presidente Cortés sabía de sobra que Castro Beeche había cometido estas fechorías dentro y fuera del Correo. La debilidad del Presidente Cortés en el momento del reparto de honores es la verdadera causa de todo lo que ha ocurrido. Nos parece que

mos al país que los la denuncia concreta que contra Castro Beeche hicimos en el número de "Trabajo" correspondiente al 7 de marzo de 1935; denuncia que nos costó un chaparrón de denuestos e improperios. Búsquese también el número de "Trabajo" del 16 de setiembre de 1934. En él, defendiéndonos de calumnias que contra nosotros escribía «Diario de Costa Rica», entonces dirigido por un hermano del actual defraudador, dijimos textualmente lo que sigue: «Diario de Costa Rica ha escrito escandaloso alrededor de los crímenes, robos y asaltos, según él cometidos por los leales, justas, cuando todo el país está cubierto de la falsedad de sus cargos; y en cambio es incapaz de recordar cómo Castro Beeche, hermano del Director del Diario y actual Director General de Comunicaciones es el mismo que estofo diez mil colones a una institución de beneficencia en los días finales de la Administración de don Cleto. También guardó silencio el Diario ante una investigación secreta realizada hace algunos días en la Dirección General de Comunicaciones, porque de nuevo se acusaba a Castro Beeche de haberse semejante a la que realizó durante la administración anterior; y la hazaña que se encubrió mediante la firma de un pagari platónico por treinta mil colones».

El Presidente Cortés para mantener a Castro Beeche en su puesto; tuvo que pasar por alto estas denuncias hechas en 1934 y las otras más recientes, las hechas en 1935.

El chisme que pro...

Viene de primera página
 do en la cancelación de interese. El prestamista, Ahíaz Gamboa, le cobró y como no le pagaso, su abogado, Manuel Isaac Ugalde llevó el chisme ante el jefe del señor Rodríguez, quien lo dejó sin efecto.

La carestía de la vida.

Viene de primera página
 el campo? Nosotros afirmamos que no solamente no ha hecho nada sino que más bien ha anulado los pronunciamientos de algunas autoridades que si quisieron hacer cumplir la ley en su respectiva jurisdicción. Tal el caso de la sentencia condenatoria del Jefe Político de San Rafael de Heredia contra el cafetalero Anselmo Hernández, revocada por el Secretario de Gobernación, por gestión del interesado.

Creemos conveniente hacer notar que el alza de los precios no corresponde exclusivamente a los artículos de producción nacional. El fenómeno se presenta en escala general. La salida de la coyuntura de la crisis se ha caracterizado por una alza general de los precios en el mercado mundial. Lógicamente, y eso todo el mundo lo observa, tal cosa se manifiesta en Costa Rica en el encarecimiento de los artículos de manufactura extranjera. Así las cosas, se puede afirmar que la superación a la fase más aguda de la crisis no ha traído ninguna ventaja al proletariado del país. Ahora bien, eso no sería tan grave si por lo menos se pudiera decir que sí ha traído algún respiro a los millares de pequeños agricultores. Pero es esto cierto? No. Tomemos por ejemplo a los productores de arroz, de quienes hablamos en una nota especial en este número de "Trabajo". Según los datos que tenemos a mano, este grano se vendió a ₡18 y ₡22 el quintal en plaza, en el momento de recolección de la cosecha. Pero es sabido que quienes presentan sus productos al mercado en la época de la recolección, son los pequeños productores que por una razón o por otra lograron escapar de las uñas de los acaparadores. Estos, que nunca constituyen la mayoría, obtienen para sus granos un precio que, si ciertamente no les permite hacer enormes ganancias, por lo menos les deja un pequeño margen.

Mientras tanto, la gran masa de los productores obligados por sus compromisos, entrega sus productos a precios irrisorios a los acaparadores. Estos últimos monopolizan y guardan los granos, esperándose para presentarlos al mercado a que llegue un período como el actual, en que los precios han alcanzado límites tales que les dejan ganancias fabulosas. Hoy día, el arroz se está vendiendo en el mercado a razón de 28, 30 y 32 colones el quintal. Es decir, un precio dos veces mayor que el que han pagado los señores acaparadores. En estas circunstancias, no se necesita ser un economista para deducir que el alza de los precios actual sólo perjuicio significa para el pueblo, pues lo mismo que pasa con el arroz, ocurre con los demás productos de nuestra agricultura menor.

Los políticos dejaremos indolentes para afrontar este problema. Por una parte, se necesita una enérgica intervención del Estado para que haga cumplir la ley de salario mínimo, procurando así

el elevamiento de la capacidad adquisitiva de las masas. Y por otra, medidas que conduzcan a la liberación de los millares de pequeños agricultores de manos de los acaparadores. Mientras tanto esto se logra, el Gobierno debe proceder contra los acaparadores en el caso de que compruebe que hay suficiente existencia de granos en el país para cubrir sus necesidades y en caso contrario, importar la cantidad que el grado de escasez reclame. No falta más que agregar que cada vez se siente más la necesidad de que se lleve a la práctica el proyecto del Partido Comunista para establecer, como un departamento del Banco Nacional, una oficina bien montada para el control de la producción. Esta oficina debe disponer de todo el aparato necesario para que cumpla bien sus funciones.

Cornetazos en

... quina de su oficina a un cornetilla que se desespita dando a cornetazo limpio las horas. Indudablemente nos militarizamos.

Las palabras del Presbo Val

sucede algo peor que esto, esta clases de delincuentes de apellido ilustre, no sólo son perdonados, sino que al poco tiempo vuelven a encontrar apoyo en los que gobiernan y hasta llegan a escalar puesto de dirigentes en la vida nacional; los que ayer alteraron por ejemplo el orden público y se alzaron en armas, hoy merecen la simpatía de quienes en nombre de la legalidad ayer se les enfrentaron; los que fueron destituidos de sus cargos por manejos incorrectos no tienen más que ganarse la simpatía personal del gobernante, para estar de nuevo en funciones de la administración pública, pareciera que sobre ellos se echara el olvido más completo de sus manchados antecedentes sociales.

Depurar de estas gentes los municipios, los congresos, los ministerios, ha sido la lucha constante y enérgica del Partido Comunista a lo largo de su corta pero intensa historia política. Esta lucha más que ninguna otra, es la que ha desatado sobre nosotros las más viles calumnias, las más bajas persecuciones. Esta posición de censura franca y decidida de la pillería de arriba, de la que trata de encubrir su picardía con apellidos clásicos, es la que nos ha traído el dictado de extremistas, de disociadores, de malos patriotas. Mas en la hora de los balances le correspondrá a nuestro partido el galardón de la alta y severa campaña de depuración social, llevada a cabo de abajo hacia arriba y en circunstancias difíciles y duras, en bien de los intereses de la colectividad y, más que todo, de los intereses permanentes de la justicia.

Achaca, el Presbítero Valenciano, nuestros males sociales al liberalismo, dice

Abra los ojos el pu..

Viene de la tercera página en los países semicoloniales como el nuestro.

Una Checa Comunista

Viene de primera página
 la «checa comunista» absolutamente falsa; que el Partido Comunista seguirá luchando contra las falsas ideas.

Un regalo

Viene de primera página
 cer el desembolso? ¿Con apoyo en qué disposición del presupuesto? ¿Y de qué partida se va a tomar esa gruesísima suma? Luego, surge esta otra cuestión: está ya debidamente planeada la construcción de ese palacio cuyo sólo plano cuesta diez mil colones? Se cuenta con dinero para hacerlo? O el plano una vez elaborado irá a parar como de costumbre a alguna de las gavetas de don Lico Jiménez? Las anteriores reflexiones no son nuestras las hemos oído en boca de muchas personas. Y muchas de esas personas agregan además su sospecha de que en este asunto del plano lo que hay es el propósito de hacerle a alguna persona dichosa un regalo de diez mil colones que saldrán de las costillas del pueblo de Costa Rica.

que son su fruto. Mas nosotros le replicamos preguntándole si los males sociales de la Edad Media bajo el feudalismo, por ejemplo, no fueron peores que los de nuestra Edad y es sabido que "la Edad Media fue altamente religiosa, infinitamente más religiosa que la nuestra. La lucha con Asia, la porfiada guerra contra los árabes en España, el predominio teocrático, la sujeción de todos los poderes al Papado, cierran el campo a toda duda. ¿En qué época, sin embargo, hubo una sociedad más cruel, más prostituida, más entregada a todo género de crímenes, más encenagada en sus vicios?

Los males sociales son los frutos propios de la explotación del hombre por el hombre, que sólo podrán dejar de dar su cosecha de dolor cuando las sociedades organizadas de una manera más justa y más científica, puedan crear las premisas necesarias para que la vida humana no esté expuesta a los espantosos males que crea el dominio injusto de unos hombres sobre otros hombres.

A quien si podemos atribuir en nuestros días la exaltación de todo el egoísmo, de toda la ferocidad que yace como parte ineludible en el patrimonio biológico de la humanidad, es al capitalismo, sistema social absurdo que, al dividir la colectividad en explotadores y en explotados, hace que quienes logran penetrar en la clase que tiene el poder económico, se dediquen a mantenerse en ella como aspiración central de sus vidas, ya que si no lo hacen corren el riesgo de caer en la clase explotada, que es caer en un infierno, visible y comprobable para cualquiera.